
10 深读·现场 2013年3月11日 星期一
编辑钱智琛 | 美编 童珂| 组版李静 | 校对夏君

新增1000辆出租车

报告显示，结合合肥纯电动车发展的

实际情况，合肥此次拟新增纯电动出租汽

车和天然气清洁能源出租汽车各500辆。

充电难一直是纯电动车的绊脚石，为了

保障纯电动出租汽车的运营，目前，合肥市供

电公司在全市范围内选取12个地点

建设电动出租车充电站，其中有5个

具备建站条件，即将启动建设，专供纯

电动出租汽车配套的100个快充桩、

600个慢充桩已完成招投标。

本次新增的天然气清洁能源出租汽车拟

采取双班运营模式，纯电动出租汽车采取单班

运营模式，夜间为充电时间，白天运营时间段暂

定为早7点至晚9点，运营时间段内主

要选择客流高峰时段运营，平峰时段通

过直充方式补电。

据合肥市交通运输局客运管

理处处长陈剑波介绍，根据对出

租汽车各项指标的测算，以及合肥

市城市综合客运体系的总体发展规

划，按照《合肥市出租汽车管理办法》

关于出租汽车实行总量控制的规定，

合肥市本着审慎适度的原则，本次拟

新增出租汽车数量为1000辆。

电动车、天然气车各500辆

纯电动出租车单班运营

观点交锋

昨日，合肥市召开出租汽车

新增运力听证会，刚走进会场，

代表就拿到了一份纸质材料，

仔细一看，原来是一直“待字闺

中”的《合肥市新增出租汽车运

力听证会陈述报告》。

拟新增1000辆出租车，纯电动出租车采取单班运营的方式，对于陈述报告上的内容，19位消费者、专业

人士、人大代表、政协委员等各行业代表上演了一场激烈的辩论赛。

辩题1
该不该新增出租车？

点头派
“打的难是多种因素叠加造成的，

并不仅仅是因为出租车实载率高位运

行。”消费者代表李海洋是各类听证会

上的“老面孔”，他对新增出租车并不

持支持的态度。

李海洋有一种看法，出租车应该

是公共交通的辅助工具，在多种出行

方式都可以的情况下，打车应该是最

后的选择。

辩题2
该不该多增加
电动车？

点头派
合肥市政协委员许桂宝对车型提

出了自己的看法，“新增的1000辆出

租车建议全部用电动的。”

许桂宝分析，天然气是不可再生

资源，要细水长流，尤其是不能和民生

去争夺，“现在天然气进到家中，假设

在储量一定的情况下，天然气可以用

100年，其中一部分被出租车烧掉了，

只能用70～80年，那以后老百姓用什

么呢？”

此外，从安全性和司机收入方面考

虑，许桂宝也建议不要将天然气清洁能

源列入计划，“全部换成电动车，这样司

机就不能跑两班，尽管增加了1000辆，

实际只相当于增加了500～600辆，出

租车司机压力会减小。”

辩题3
新增出租车
能否缓解打的难
和减少黑头车？

辩题4
是否该全力发展
公共交通？

史泽民是来自出租车企业的一

名代表，他记得，几年前，自己只是

在高峰时段感受到打的难，而现在

即使不是高峰时段，某个路段或者

某个地方打的也不是很容易。

“市民的反映比较客观实际，这

点我深有感触。”史泽民坦言，合肥

城市面积和人口在增加，经济发展

在加快，出租车的需求不断增大，因

此，他对新增出租车非常赞同。

摇头派

在来参加听证会之前，消费者

代表李珍做了不少工作，其中有一

项就是收集周边朋友的意见。

“赞成纯电动和天然气按照1:1

的比例投放。”李珍对于现有的新增

出租车车型搭配很满意，“城市南北

跨度大，南到滨湖新区，北到北城。”

李珍说，纯电动出租车受行驶里程

的限制，效率不高，“老百姓打车就

是为了时间和效率，如果全部引入

纯电动车，就会使出租车的工作效

率降低。”

李珍建议，可以先投放100辆天

然气、200辆纯电动出租车，“摸着

石头过河，第二次投放的过程中，可

以根据实际情况进行调整。”

合肥市昨日召开出租汽车

合肥市交通运输局的陈述报告

上说，近两年来，出租汽车实载率一

直高位运行，高峰时段以及交通枢

纽、商业中心等客流聚集地“打的

难”现象十分突出，市民群众和社会

各界要求投放运力缓解“打的难”的

呼声十分强烈。

“适时新增出租汽车，对缓解‘打

的难’将起到直接的作用。”陈剑波分

析，除此之外，这也将压缩非法营运

市场空间。数据显示，今年前两个

月，合肥已查扣非法营运车辆424台。

消费者代表王琴也认为，增加

出租车对黑头车有“打压”的作用。

新增出租车缓解打车难，这个观

点让开出租车13年的驾驶员李峰不

太认同。

“13年前，出租车1个小时可以拉

5～6位客人，现在只有2～3人，无形

中就有人打不到车。”李峰觉得，打车

难在每个城市都有，合肥打车难主要

是道路拥堵，这不仅让市民打不到车，

也让驾驶员赚不到钱。

李峰算了一笔账，去掉油钱和给

车主的钱，堵车时，1小时收入只能是

保本或者赚2～3元，如果不堵车，这

个收入则可以达到10～15元。

“建议适当提高等候价格，我敢肯

定，提高等时费绝对可以缓解打车难

的问题！”李峰的态度很明确。

城市发展带来交通拥堵、出行

不便等问题，陈剑波介绍，世界各国

和国内发达城市的经验都表明，注

重优先发展公共交通是缓解拥堵最

根本的途径和最有效的手段。

根据合肥市的规划，合肥大力

创建国家“公交都市”，今年将新增

和更新1000辆公交车，新开通公交

线路25条以上。

预计到2017年，合肥公共交通

分担率将提高到45%以上（不含步

行），初步形成以公共交通（含轨道

交通）为主体、出租汽车等交通方式

为补充的城市综合客运体系。

作为合肥公交集团的一名工作人

员，徐鸣对合肥公交的现状称得上是

个内行人。

“合肥公交发展围绕环城马路，要

么到达市中心，要么穿城而过，发展有

历史性局限。”徐鸣表示，现在经常是

市民有需求，就将公交线路伸一段或

者绕一下，造成部分线路过长，线路走

向和布局不尽合理。

“市民对公交的依赖度很大，不过

合肥公交发展阻力重重，线网最大的

局限在首末站严重不足，这牵涉到土

地使用和规划方面的问题，难度很

大。”

能否缓解打的难
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